HISTOIRE DU PRÉCIEUX-SANG ou LA DEVOTION AU PRECIEUX SANG DE NOTRE-SEIGNEUR JESUS-CHRIST

est de tous les temps et durera éternellement

Le Sang Figuratif

Vous présenterez, en oblation, la chair et le sang sur l'autel du Seigneur, votre Dieu ; vous répandrez le sang des hosties autour de l'autel.

Deut. XII. 27.

I. Les Sacrifices. 1. Loin d'être une nouveauté dans la sainte Eglise, l'on peut dire, avec vérité, que la dévotion au Précieux-Sang date des premiers jours du monde.

En effet, depuis l'instant où Dieu fit, aux coupables du paradis terrestre, la promesse d'un rédempteur; depuis l'instant où ils apprirent qu'une Femmeécraserait la tête de l'astucieux serpent qui avait séduit la première femme; depuis cet instant Adam et Eve entrevirent un Libérateur divin qui devait puiser, au sein d'une femme immaculée, un sang destiné à être répandu pour la réparation de leur faute. De loin, ils saluèrent cette femme bénie entre toutes les femmes; ils rendirent hommage au fruit de ses entrailles, et ils vénérèrent le prix auguste de leur rédemption.

Naturellement, l'homme n'est point porté à répandre le sang ; il a même une horreur instinctive du sang, et il fuit, épouvanté, dès qu'un spectacle sanglant frappe sa vue. Comment donc, sans cette révélation primitive faite à nos premiers parents, expliquerait-on l'origine des sacrifices, entre autres, ceux du juste Abel, pasteur plus doux et plus paisible que les tendres agneaux qu'immolaient ses mains?

Puisqu'on ne saurait révoquer en doute que ces sacrifices sanglants, dont les peuples barbares eux-mêmes conservent pratiquement la tradition, remontent à l'origine des temps, il faut nécessairement en conclure: 10 Qu'Adam et Eve furent instruits du décret de leur rédemption par l'effusion du Sang ; 20 Qu'ils transmirent cette révélation à leurs enfants et, par ceux-ci, à leurs descendants; 30 Que c'est pour préfigurer le Sang